
ВСЕХ СТРАН,

СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ  ТРУДЯЩИХСЯ

ЗА ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ ТОРГОВЛИ
С партййно-хбзяйственного актива работников горторга

. 4] ^Состоялся партийно-хозяйствен-

.'йый' актив работников горторга.
. .'С докладом об итргах работы :за

. Г967 год и шадйчад н? 1968 год
^выступил директор торга ~Й. В.
'Иванов.    "'

: ' "В Прошлом году то(>оДской торг
уш'пблнид план товарооборота   на
'102,5   процента и продал йаселе-
.,^10 „различных товаров йа 2 мил-
лаойа   168' тысяч' рублей  бЬльше,

■   ^чем в предыдущем году.- ;

"Рост   плана    товарооборота —

яркое   свидетельство   того,     что
-больше стало в  магазинах    про-
и1 мышленных  и  продовольственных

г,у '№варов, выше жизненный -уровень

•"населения,        
Улучшаются  условия .труда ра-

^     бв*иик6в прилавка. Реконструиру-
ются    торговые _ . рредприятия    и
складское хозяйство,    устанавли-

вается новое оборудование.
В   13 магазинах, столовых про-

изведен    капитальнмй-^и -текущий
ре.^онт. Вновь открыты магазины

;«Ш;трс1Н0м» ,№,,47 ^..промтовар-
ный магазин «Радуга».

, ,,   Проблема  повщцения культуры

'обслуживания покупателей обсуж-
; далась Иа партийных и профсоюз--

; ;йых собраниях, производственных
совещаниях.

С уважением отзываются поку-

: ' па+ели о старШх продавцах ма-

газина «Радуга»; Г. И. Назаровой,
-т»   универмага № 45, М.  Е. Залети-

ной, кассире . магазина № 47 3. Ф.
■^   ,Бр.яковой и многих других.  

'    На предприятиях торговли тру-

дится более тысячи человек. Сре-
ди, них— половина молодежи. Мно-
гие работают ' хоровдр, с огоньком.
Это Галя Бондарчйк, Галя Киша-
ковская. Валя Иванова, Галя Ар-

, темпера, Лдриса Цикандрова, Ли-
да Рабыщева и Другие.

'Однако "наряду- с достижениями
•естВ' и 'недостатки. Работники не-

• когбрйх магазинов,   столовых не

..оправляют^  с заданиями, допус-
кают перебои в продаже товаров,

имеющихся' на складах.

' Слабо налажена деловая связь
заведующих  магазинами и столо-

выми с работниками складов,  по-

ставщиками. .   .Недостаточно    ис-
'^пользуютс'я  товары  мясокомбина-

та^ молокозавода,   последние   не-
-, Гсвоейремейиф> '^вьтолнЯЮт  -заявки.

- лг^^нзка^^удьтурэ . обслуживания,
,|^ед^еино ; эдедряются лрогрессив-

' ные ^б^йы А +6рговлй,    случаются
обвесы .и обсчеты покупателей.

:•,  .*Нев»тс1ров^ время назад : магази-
^ну ,№№-4^ 1?, 30, 42, ; 47 проиэ-

^б.одилй" 'фасовку .товаров.  СеМэс
'йел'и её ! йо 'минимума. Столы за-

■■*азв!б^ ; в^^*унйвёрмаге,    магазине

Ш9 46 ■ существуют  формальна
- В- ^лаг^зиве № 47 созданы все

условия. Для открытия стола Зака-
зов,   нб   директор   А; П. Сокол
упорнЬ > ;, не" желает наладить его
работу. ; В городе нет ни одного
магазина самообслуживания.

Й ЦЕХАХ ЗДОРОВЬЯ

' * ^ййойой план товарооборота по
предприятиям общественного пи-
тания выролиен более чем на 106
процентра, Перевыполнено зада-
ние 'пс^выпуску собственной про-
Д^кци*.;.*На- предприятиях обще-
пита созданы хорошие условия

длд работы. Однако руководите-
ли их плохо занимаются организа-
цией" йрбизводств а и Торговли, не

вскрывают больших возможностей
увеличения выпуска собственной
продукции.

Много идет разговоров об орга-

низации- торговли горячими пи-

рожками на улицах города, о раз-
носке завтраков по учреждениям,
о школьном и диетическом пита-
нии, но дальше слов дело пока не

идет. "
Например, в столовых №№ 1 и

9, а также в буфетах автохозяйст-
ва № 123, швейной фабрики не-
удовлетворительно качество пи-

щи, узок ассортимент блюд. Пло-
хо используются в общественном

. питании овощи, фрукты.
Но среди столовых есть и такие,

о которых идет хорошая слава.

Это рабочие столовые №№ 2 и 8,
обслуживающие горняков первой
шахты и цементников. Здесь хо-

рошо готовят, приветливо встреча-
ют, культурно обслуживают.

О ЧЕМ ГОВОРИЛИ
ВЫСТУПАЮЩИЕ

Е. И. Крушинина — зав; столо-

вой № 8. Взятые социалистиче-

ские обязательства коллектив вы-

полнил. Внедрили несколько но-

вых форм обслуживания: продажу
абонементов в цехах, комплекс-

ные обеды.
За год провели шесть выставок

кулинарных и кондитерских изде-

лий, увеличиваем ассортимент

блюд, используя рекомендации

кулинарного совета торга.

Рабочие охотно пользуются ус-

лугами столовой, хорошо отзыва-
ются о качестве пищи, приготов-
ляемой поварами Т. В. Еремеевой
и Л. И. Васильевой.

Плохо то, что столовая не име-
ет постоянного  транспорта.

И. Н. Платонов — директор

объединения универмаг. Порабо-
тали мы неплохо, план выполни-

ли, дали сверхплановую прибыль.
Однако покупатель доволен не

всегда. Не можем полностью вы-

полнить его заказы. Недостаточно
черных тканей для костюмов и

платьев, драпов, плащей из ткани
«болонья», демисезонных пальто,

мужских головных уборов, рези-

новой и модельной. обуви-
Заявки наши удовлетворяются

не полностью и несвоевременно.
1 Е. Н. Громова — председатель

объединенного комитета профсою-
за торговли: и тпотребкооперации,

"3 В коллективе 77 ударников ком-
мунистического труда. Многие бо-
рются за ' это почетное звание.

'Однако гласность соревнования,

•Наглядность! его слабы. Недоста-
точно обобщается, и распространя-

ется передовой опыт,

Местные комитеты профсоюза
мало обращают внимания на эти
вопросы. -

С. А. Факторович — зав. произ-

водством столовой № 7.
По итогам четвёртого квартала

столовой. присвоено звание «Пред-
приятие отличного обслуживания»
Мы не имеем ни одной жалобы от

гесетителей. В коллективе восемь,

ударников коммунистического тру-

да. В течение пода организовали

восемь выставок .различных изде-
лий, обслуживали трудящихся в

местах отдыха. Провели смотр на-

циональных, блюд,. Часть из них

постоянно включаем в меню.

Больщие   претензии имеем  к по-

ставщикам, в частности, к мясо-

комбинату, который поставляет

мясо тушами и в одном ассорти-

менте. Нам же необходимо куско-

вое мясо. Недостаточно получаем

рыбы.

О. Т. Папанцева — продавец
магазина № 19. Коллектив у нас

дружный, сплоченный. И как ре-

зультат — в книге жалоб и пред-

ложений нет ни одного замечания.

В магазине всегда полный ас-

сортимент товаров, хорошая вы-

кладка их, со вкусом оформлены
витрины.

Работает стол заказов на обще-
ственных началах.

В. С. Шинкарев — зав. произ-

водством столовой № !.
Столовая, кроме основных посе-

тителей, обслуживает до десятка

предприятий, три школы. Рабо-
тать приходится с большим напря-

жением. В кухне до ейх пор печ-

ное отопление. Это создаёт боль-
шие неудобства, сказывается На
качестве пищи. Ощущается недо-

статок складских помещений,
♦   *   *

В прениях также выступили;

повар столовой № 9 В. В. Евпало-
ва, зав. отделом магазина «Дет-
ский мир» В. Е. Мишина, секре-

тарь комитета ВЛКСМ Л. Чисто-
градова, зав. промышленным от-

делом  ГК КПСС С. В. Гутин.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

НА 1968 ГОД

На активе приняты социалисти-

ческие обязательства.
Годовой план товарооборота в

сумме 28.110 тысяч рублей выпол-

нить к 28 декабря.
Продать населению товаров

сверх плана на сумму 250 тысяч

рублей.
За счет экономного расходова-

ния электроэнергии, топлива, хо-

зяйского использования холодиль-

ного и технологического оборудо-
вания дать 10 тысяч рублей сверх-
плановых накоплений.

Открыть  продовольственный    и

промтоварный магазины, шашлыч-

; ную, филиал столовой № 1 на ре-

- генератном заводе.
Капитально отремонтировать    и

реконструировать с- заменой уста-

: ревшего оборудования 13  магази-
-  нов, 2' картофелезфанилища,  про:

довольственный склад.
-     Ввести самообслуживание в..ма-

"газине № 25. .   ' .'"
Во всехчугремонтированных про-

довольственных магазинах орга-
низовать торговлю, фасованными
товарами, а в промтоварных мага-
зинах" — открытую выкладку то-

варов. '.
Во всех рабочих и школьных

буфетах организовать продажу
абонементов. Чтобы лучше изучить

покупательский опрос, проводить
-конференции, ярмарки по продаже

промышленных товаров, выставки-

продажи кулинарных и кондитер-
ских изделий.

Для лучшего освоения профес-
'сий организовать курсы повыше-
ния квалификаций- поваров и про-

давцов продовольственных мага-

зинов.    1Щ    ''"'■:■■                 . -

Использовать для подготовки
кадров индивидуально-бригадное
обучение. «

ПИСЬМА
С   ЦЕМЕНТНОГО

ЗАВОДА

3. ВО ВСЕМЛЙ
ВИНОВАТ МОРОЗ?

В конторе известкового карьера

с утра до вечера раздаются зали-

вистые телефонные звонки. Техно-
рук Иван Яковлевич Крупенин
подходит то к одному, то к друго-

му телефонному аппарату.

—   Знаю, знаю, что простаивае-
те, — охрипшим голосом отвечает

он. — Сегодня смена работает
нормально. Известняк на складе

есть. Подавайте вагоны под по-

грузку.   •

" Улучив свободную минутку,

Иван Яковлевич устало сел на

стул и начал свой невеселый рас-

сказ о трудностях в работе коллек-

тива.

—   Еще в октябре и ноябре мы

работали нормально: и план вы-

полняли, и звонков было меньше,

— говорит он. — Но потом нача-

лись морозы и все наши планы

пошли кувырком. В январе нам

всего надо было дать по плану

148.000 тонн известняка, а отпра-

вили лишь 119.000 тонн. Одному
только нашему цементному заводу

задолжали 39.000 тонн известня-

ка...

Во всем случившемся повинны

руководители карьера, цементного
завода и субподрядных строитель-

ных организаций. Все они знали,

что железнодорожная погрузочная
площадка и гараж для 25-тонных
автосамосвалов не были готовы к

работе в зимних условиях, но

вспомнили об этом... только в ян-
варе, когда наступили тридцати-

градусные морозы.

Старый погрузочный железнодо-
рожный бункер обычно зимой не

используется, так как при низкой
температуре оборудование его вы-

ходит из строя, а строительство
новой галереи на погрузочной
площадке не было закончено. Вся
Площадка была засыпана готовой
продукцией, и ее некуда было скла-

дировать. Два экскаватора не ус-

певали грузить измельченный изве-

стняк в вагоны. К тому же в от-

дельные дни погрузочно-тран-

спортное управление треста «Ле-
нинградсланец» вагонов выделяло
недостаточно. В результате техно-

логические цехи цементного заво-

да были на голодном пайке и не

выполнили январское задание по
выпуску цемента.

В феврале руководители карье-
ра на свой страх И риск пустили

в эксплуатацию строящуюся     по-

грузочную галерею, но и это не

разрядило обстановку. Работники
участка «Севзапэлектромонтаж»
до сих пор не закончили подводку

силовой электросети, не установили
пусковую аппаратуру. Помещение
не остеклено. На складе скопилось
около 8.000 тонн готовой .продук-
ции, а цементный завод по-преж-

нему на полуголодном пайке. Так,
За' 19 дней февраля вместо 74.664
тоннбылр отгружено 59.830 тонн

известняки. И по-прежнему ПТУ
треста" •«Ленйнградсланец» '• мало

выделяет- вагонов под погрузкуг'
' Неглучше, дела и с пристройкой
к гаражу для 25-тонных автосамо-

свалов. "Помещение построили лё-
том, а остеклили его зимой; Сан-
техники до сих пор не- Приступили
к установке вентиляции. Нет в

гараже и аккумуляторной. Поэто-
му в морозные дни очень трудно

завести моторы автомашин. В та-

кие дни дробильная фабрика про-
стаивает из-за нехватки известня-

ка,-              л

Спрашивается, когда же началь-
ники участков «Сантехмонтаж» и

«Севзапэлектромонтаж» А. А; -Сер-
геев : и С. Д. Гапонов закончи 1

свои работы на пусковых объек-
тах? Цементникн платят слишком

дорогую цену за допущенные дрв-
махи в подготовке важных .произ-
водственных объектов.           ; , ...;

Можно ли достичь ритмичной
отправки известняка на цемент-
ный завод в феврале? Можно.
Нужно только развернуться и ру-
ководителям карьера, и работни-
кам ПТУ треста «Ленйнградсла-
нец». Вот несколько ' примеров.
Для бесперебойной работы цемент-
ного завода требуется отправлять

ежесуточно по 4,148 тонн извести

няка. В отдельные дни результа-

ты близки к плановым. Так, 15
февраля было отправлено 4.656
тонн известняка, 18 февраля -4
4.092 тонны, а вот 16 и 17 февра-
ля — всего по 2.790 тонн. На
складе готового сырья больше чем

достаточно, но вагонов малова-

то. В результате снова тревожные
звонки, снова простои технологи-

ческих цехов завода. Если бы ру-

ководители цементного завода и
карьера организовали своевремен-

ную подготовку к работе в зимних
условиях, то наверняка таких

досадных срывов  не было бы.'
и. Кононов. ;
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ПЕРЕКРЕСТОК.
Фотохронина ТАСС

ТАЕЖНЫЙ
Фото И. Сапожкова.
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„Космое-20 2"

20 февраля 1968 года в Совет-
ском Союзе произведен очередной
запуск искусственного спутника

Земли «Космос-'202».
На борту спутника установлена

научная аппаратура, предназна-

ченная для продолжения исследо-

ваний космического   пространства

и „Космос-2рЗ"

в соответствии с прог-раммаЙ! -Абъ^
явленной ТАСС -Д6 мара» 1962
года.

В тот же день . в Советском

Союзе произведен запуск очеред-

ного искусственного спутника

Земли «Космос-203». .



о ТЕЧЕНИЕ ДВУХ ДНЕЙ —

и 15 и 16 февраля — в Таври-
ческом дворце проходила XX кон-

ференция Л евин градской област-
ной организации КПСС. Заслушан
и обсужден отчетный доклад, с

которым выступил первый секре-

тарь Ленинградокого обкома
КПСС В, С, Толстиков.

Докладчик подчеркнул агром-

иое значение XXIII съезда КПСС,
который наметил эффективные пу-

ти нового подъема нашей эконо-

мики, укрепления могущества Ро-
дины, повышеиня благосостояния
трудящихся. Заметный вклад в об-
щее дело внесли коммунисты Ле-
иинпрада и области. ООком КПСС
за отчетный период сосредоточи-

вал усилия партийных организа-

ций на претворении в жизнь эко-

номической политики партии, а в
области идеологии — на формиро-

вании марксистско-ленинокого ми-

ровоззрешя у всех трудящихся,
воспитании коммуиистичешого от-

ношения к труду. Ьольшое вии-

маиие уделялось уиреллеишо пар-
тийных рядов, повышению автори-

тета и Ооеопособности партийных
организаций, улучшению работы с

кадрами.

Докладчик и делегаты, высту-

пившие в прениях, говорили о не-

уклонно расширяющемся соревно-
вании за досрочное выполнение
пятилетки, за достойную встречу

,100-летия со дня рождения
В. И, Ленина,

Вопросы организационно-пар-

тийной работы, совершенствования
стиля партийного руководства за-

нимали в деятельности обкома
КПСС важное место. Делегаты от-

мечали, что большинство горкомов

БОЕВЫЕ  ЗАДАЧИ  КОММУНИСТОВ     ЛЕНИНГРАДА И ОБЛАСТИ
и райкомов партии вдумчиво

обобщает практический олыт, ве-

дет творческий поиск. Успешно
развивалась система обучения
партийных кадров, повысилась эф-
фективность организации и конт-

роля исполнения.
Нынче в нашей области 6.378

первичных и 8 тысяч цеховых

парторганизаций, 17 тысяч партий-
ных групп — значительно больше,
чем было два года назад, В боль-
шинстве своем они умело и на-

стойчиво осуществляют политику
партии.

В то же время дальнейшему
движению вперед мешает ряд

серьезных недостатков. Райкомы и

горкомы КПСС еще не дошли до

каждой партийной организации, а

опыт лучших из них не стал нор-

мой для всех,— заявляли доклад-

чик и участники прений. Недопу-
стимо, когда нарушаются треоова-

ния Устава КПиС о сроках про-

ведения партийных собраний, низ-

ка явка и активность коммунистов,

слаба результативность принимае-

мых постановлений. А такие фак-
ты имеются. Ьсть также отдель-

ные коммунисты, которые порочат

высокое звание члена партии.

Ьыл затронут широкий круг во-

просов, связанных с дальнейшим
развитием промышленности и сель-

ского ховяйсгва. Подчеркивалось,
что проводимая в стране эконо-

мическая реформа является реша-

ющим фактором дальнейшего по-

вышения эффективности производ-

ства. Вот почему обком партии на-

правлял внимание коммунистов

промышленности на практическое
осуществление принципов навой
системы планирования и экономй-.-
чеокого стимулирования.

Сейчас по-новиму раоотают уже

*38а предарняши. Партийные ор-

ганизации провели значительную

раооту с целью добиться нового

подъема технического прогресса,

повышения производительности

труда, полностью оправдало себя
укрупнение одиородиых предприя-

тии и, прежде В1ХГ0, Создание от-

раслевых производственных объе-
динений.

и ооласти сельского хозяйства в

центре внимании партийных орга-

низации находились вопросы кон-

центрации и специализации отрас-

лей, а также мелиорации и луч-

шего использования земли. Все это

основывались на внедрении в

практику достижении на,уки..и пе-'
редового опыта, на систематиче-
ской раооте  с кадрами.

Хорошие темпы взяло живот-

новодство, которое быстро разви-

вается. Достигнутый уровень сель-

скохозяйственного производства

позволил ооесаечить население Ле-

нинграда и промышленных цент-

ров ооласти овощами, цельным

молоком, в значительной мере —

картофелем, свининой и диетиче-

скими продуктами животноводст-

ва. с*ги успехи — | итог большой
организаторской работы партий-
ных организаций    и  коммунистов

.области, результат самоотвержен-

ной работы тружеников села, ко-
торым большую помощь оказыва-

ет государство. . Они получают по-

мощь, и от Шефствующих пред-

приятий ' города.
Но в . области сеЛьокого хозяй-

ства есть и нерешенные проблемы.
Конференция указала на них, по-

ставив перед партийными орга-

низациями области конкретные за-
дачи. Одна из важнейших — за-

крепить успехи, достигнутые в

юбилейном году, добиться серьез-
ных достижений в соревновании с

Московской областью.
В области строительства обком

КПСС принял ряд практических

мер для укрепления партруковод-

ства стройками, улучшения эконо-

мической деятельности строитель-

ных организаций. Главными зада-

чами было эффективное использо-
вание капитальных вложений,
обеспечение своевременного ввода

в эксплуатацию объектов, повы-

шение качества сооружений.
Введены в действие новые мощ-

ности на заводах: Кировском,
Ижорском, Киришском нефтепере-
рабатывающем, тихвинском «Цент-
ролите». Волховском алюминие-
вом, на фабрике «Красное зна-

мя», в производственном объеди-
нении «электросила»., и других, В
строй введено также восемь пти-
цефабрик, много новых животно-

водческих помещений, хранилищ
картофеля, овощей и зерна, скла-
дов минеральных удобрений,    ма-

стерских и других- сельскохозяйст-
венных построек.

По, как отмечалось на конфе-
ренции, темпы капитального строи-

тельства значительно отстают от

потреоностёй промышленного и

сельскохозяйственного производ-

ства, долг партийных организаций
— уделять оольше внимания ин-

дустриализации строительного про-

йаводства, мёханиоации, организа-

ции груда. Па селе сооружение

малоэтажных жилых домов и куль-

турно-оытовых учреаценин до енх

пор нередко осуществляется по

старинке. Ш.рднн из экшеримеи-

талышл ооъеклои сельскш-'О строи-

тельства-   Главзапстроем  не дове-

: ден до конца, Серьезную озаоо-

чшыость вызывают вопросы каче-

ства строительства. Систематиче
оки отстает развитие, базы строи

тельной индустрии, й течение ^яда]

лет срываются планы сооружения

предприятий стройматериалов, 1'а-
кое положение нетерпимо.

Пеатложная задача партийных
организации— создать все условия

для высокопроизводительной ста-
бильной, ритмичной и рентабель-
ной раооты строительных органи-

зации путем всемерной индустриа-

лизации и строительства, пар-

тийные комитеты должны более
конкретшки^це^йвааравлеано за-
ниматься подготовкой к переводу
строек на новую систему планиро-
вания и экономического стимулаг-
рования.

Па конференции быЛи подняты

&

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ

ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ

ЗА БОЕВИТОСТЬ
В РАБОТЕ

Об активности коммунистов,

боевитости партийной органи-

зации вели на днях разговор

горняки шахты имени С. М.
Кирова. С докладом на партий-
ном собрании выступил секре-

тарь партбюро В. А.  Ревенко.

Докладчик подверг резкой
критике тех, кто поступает по

принципу «моя хата с краю».

Он привел конкретные приме-

ры. Рассказал и о коммуни-

стах, которые считают своим

долгом активно участвовать в

жизни парторганизации.

— Вот В. М. Михайлов, —

говорит секретарь партбюро,—
скромен, хорошо трудится на

производстве, всегда найдет
время помочь товарищу, уме-

ет работать с людьми. И таких

у нас много. Но не все.

О тех, кто пассивен, о за-

дачах партийного бюро в повы-

шении боевитости организации

говорили и выступавшие. Гор-
норабочий Н. И, Меньшиков
рассказал о деятельности

партгруппы. Назвал имена

коммунистов, кто с холодком

относится к партийным пору-

чениям и заданиям.

Принципиально, остро, по-

деловому выступили машинист

электровоза В. И. Егоров, пен-

сионер А. С. Мвденко, помощ-

ник начальника внутришахт-

ного транспорта Н. М. Гонча-
ренко и другие.

Партийное собрание приня-

ло постановление, направлен-

ное на повышение боевитости
парторганизации.

ЗАОЧНАЯ ЛЕТУЧКА ЧИТАТЕЛЕЙ
ф БОЛЬШЕ ПИСАТЬ

О ШОФЕРАХ

Дорогая редакция! Я выпи-

сываю «Знамя труда» с 1960
года. Газета мне нравится. Но

где кто работает, тот о том и

прочесть хочет. Хочу попро-

сить: побольше пишите о тру-

де и жизни шоферов и других

работников автохозяйств.

На  мой взгляд,  мало печа-

тается   в газете   о   правилах

уличного движения,  о   выпол-

нении их жителями города, об
осторожности, особенно в зим-

нее время. Многие перебегают
улицу перед  движущимся ав-

тобусом.   А   ведь зимой в го-

лолед машину быстро остано-

вить нельзя.   Многие выходят

из- автобуса,    не дождавшись

полной его остановки. В таких

условиях    шоферу     работать
очень трудно.

Пусть об этом всегда помнят

люди. А газете следовало бы

им почаще напоминать.
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• ЛЮБЛЮ РАССКАЗЫ

О ВОИНАХ

С удовольствием читаю в

«Знамени , труда» рассказы об
участниках гражданской и Ве>
ликой Отечественной войн,
особенно о наших земляках-

славцевчанах, Читаю и перечи-

тываю записки Н. Д. Симчен-
кова и жду их продолжения.

Эти воспоминания дороги мое-

му сердцу еще и потому, что

сама принимала скромное уча-

стие в партизанской борьбе.

А, МАКАРОВА,
рабочая СУ-6.

• МОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Прочитал в газете приглаше-
ние принять участие в заочной
читательской летучке. Охотно
даю согласие.

Вношу предложение: наряду

с положительными материала-

ми о передовиках примышлен-
ного  и , сельскохозяйственного

И. ГЕРЦОВ.    2: ^производства писать о тех, кто

позорит    рабочие  коллективы,

нарушает трудовую дисципли-

ну.- Пусть будет стыдно лоды-

.'   рям, прогульщикам. '

Журналистам . советую бы-
вать в школах. Газета должна

больше уделять внимания воп-

росу воспитания и обучения
подрастающего^ поколения.

В. ОСИПОВ,
пенсионер.

• ЧАЩЕ БЫВАТЬ
НА МЕСТАХ

Я предлагаю ввести в газете

раздел «Мир сегодня», в кото-

ром помещать краткую зару-

бежиую информацию.

Давать         принципиальную

оценку фактам, о которых пи-

шите, чаще бывать на местах,

обстоятельно проверять сигна-

лы, которые поступают оттуда.

В. РАСЦЕЛУЕВ,
председатель рабочего ко-

митета профсоюза совхоза

«Аврора»,

Старательно трудится на швейном
участке цеха спортивной обуви регене-

ратного завода Галина Кузьмина. Она
работает на двухрядном автомате для

вставки блочек.
Фото Ю. Власова.

БЕРЕГИ
АВТОМОБИЛЬ!

Нет, в этом заголовке все точно; не

надо смешивать его с табличками, ви-

сящими над воротами, из которых часто

выходят машины.

Речь в моем письме пойдет как раз

об обратном. Хочу призвать беречь до-

рогостоящие и гак нужные нам автобу"
сы. Тем более, что их в нашем городе

не хватает. Шоферы и ремонтники ав-

тохозяйства борются за хорошее тедни-

ческое состояние и сохранность автобу-
сов, но не все зависит от них. .

Чтобы быстро перевозить людей, ук-

ладываться в график, нужны хорошие

дороги. А у нас в городе о них заботят-
ся мало. В связи с потеплением, насту-

пившем в феврале, дорога от Сланцев
до Больших Лучек покрылась выбоина-
ми. Особенно плохо на железнодорож-

ном переезде, а также около клуба
«Шахтер». .

Никто за дорогами по-настоящему не

следит, ив результате на ухабинах за

сутки лопается , пять-шесть передних

рессор у автобусов «Икарус-620». Это
дорого обходится автохозяйству и при-

водит к нарушениям графика движения

автобусов.

Волнует и другое. Между Сланцами и

Ленинградом курсируют комфортабель-
ные автобусы «Икарус-Люкс». И вот

находятся отдельные хулиганы, которые

портят внутреннее убранство салонов:

режут бритвой сиденья, выдирают ма-

териал. Неужели этих безобразий не ви-

дят сидящие рядом? Видят, но молчат.

Уже испорчено шесть автобусов.

Следовало бы схватить за руку таких

хулиганов да привлечь к строгой ответ-

ственности .за то, что они портят народ-

ное добро.,.

Тем, кто отвечает за состояние дорог

и портит внутреннее оборудование ав-

тобусов, следовало бы запомнить: «Бе-
реги автомобиль!».

В. БАЗИН,
слесарь автобусного парка

автохозяйства № 12А.

многое проблемы, связаиные с

дальнейшим улучшением идеоло-
гической работы. Указывалось,
что главной задачей пропагавды

является вооружение трудящихся
идеями научного коммунизма.

Партийные организации затратили
много усилий, чтобы пропаганда,

направленная на формирование
богатого духовного мира совет-
ских людей, особенно молодежи,

была более глубокой, целеустрам-

леиной, а сфера ее активного воз-

действия — постояино расширя-

лась.                 -      г

Пропагандистский опыт, накоп-
ленный партийными организация-

ми, должен быть, — подчеркивали
высгупа1ыцие, — всесторонне изу-
чен, вдумчиво проанализирован с
тем, чтобы его можно было широ-
ко использовать в ходе подготов-

ки к 100-летию со дня рождения
В. И. Ленина,

Указывалось, что ленинградцы

решили выполнить задание пяти-

летнего плана по объему произ-
водства к 7 ноября 1970 года. Это
накладывает большую ответствен-
ность на каждую цартийяую ор-
ганизацию и каждого коммуни-
ста.

Успешное выполнение ленинград-
ской промышленностью высоких
обязательств юбилейиого года --

результат творческого, активного
подхода к решению этих задач.

-Их осуществляла многотысячная
армия коммунистов города, нося-
щего имя Ленина, Об этом гово-

рили с трибуны конференции пер-
вый секретарь Ленинградского
горкома КПСС Г. И. Попов. От-
метив возросший авторитет ленин-

градской партийной организации,
он подробно остановился на по-

вышения ответственности каждого

коммуниста за порученное дело.
Секретарь Кировского райкома

партии П. П. Можаев посвятил

свое выступленяе вопросам повы-
шения боевитости, авторитета я
влияния партийных организаций
на жизнь коллективов. После
XXIII съезда КПСС произошла

стабилизация партийных кадров,
улучшилась подготовка партийно-
го актива, повысился уровень ра-

боты па5рткомов и бюро. Но вме-
сте с тем, как отметил оратор, не

все партийные работники умеют

правильно распределять силы ком-

мунистов, недостаточно овладели
искусством руководства людьми.
Они нуждаются в постоянной ква-

лификационной помощи.

— Мои товарищи поручили мне
передать делегатам конференции,
что рабочие «Электросилы», как

и все ленинградские трудовые кол-
лективы, все коммунисты безза-
ветно преданы нашей партии я
готовы во славу Родины, во имя

коммунизма выполнить любое за-
дание партии. Эти слова произнес

с трибуны слесарь-инструменталь-
щик объединения «Электросила»
Герой Социалистического Труда
Н. И. Гусаков, Ои сообщил, что

в юбилейном году     предприятия

объединения перешли на новые

методы хозяйствования, укрепили

экономику, выполнили своя обя-
зательства. Сделан новый круп-

ный шаг в, техническом прогрессе

советского электромашинострое-
ния.

— В парторганизациях нередко
отсутствует аналитический подход

при оценке состояния делгрезуль-

татов работы, слаб еще и конт-
роль за исполнением принимае-

мых решений, — сказал первый
секретарь Волховского горкома
КПСС В. В. Леонов. — Мы сей-
час стремимся принимать меньше

решений, «о лучше организовывать
работу по исполнению намеченных
мер. Горком партии так же, как и

многие другие районные и город-
ские комитеты КПСС, имеет пер-
спективный план работы иа два

года. Такое планирование помога-
ет преодолевать текучку, сосредо-
точивает внимание партийной ор-

ганизация на главных направле-
ниях.

Специализация и концентрация
производства — эти направления
работы избрали труженики ленин-

градской промышленности, решая
ответственные задачи пятилетки,

готовя трудовые подарки к 100-ле-
тию со дня рождения
В. И. Ленина. -Пятилетний опыт
деятельности крупных промыш-

ленных фирм Ленинграда в этом

плане весьма поучителен. О нем
рассказал в своем выступления
генеральный  директор оптико-ме-

МЕХАНИЗАЦИЯ ВПРИГЛЯДКУ
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/4|ь О погрузочно-транспортном це-
\«У хе сланцеперерабатывающего ком-

бината говорят: «Это проходной
двор». Отсюда в прошлом году
уволилось 40 грузчиков. Знают ли

■• об этом на комбинате? Конечно,
знают. А вот мер принимать не
торопятся. Несколько человек
уволилось уже в январе й февра-
ле этого года.

В цехе тяжелые условия труда.
Это и является одной из причин
того, что люди уходят. О том,
что нелегко грузчикам, что ваго-
ны под разгрузкой простаивают,

в свое время сообщалось в -газе-

те «Знамя труда». Корреспонден-
ция была направлена  начальнику

:* сланцеперерабатывающего комби-
ната В. И. Шувалову для приня-
тия мер. Тот переправил ее руко-

/ водителям погрузочно-транспорт-

ного цеха, то есть тем, на совести

которых лежит ответственность за
положение дел в цехе.

В редакцию пришел простран-
ный ответ, подписанный начальни-
ком цеха тов. Десиновым, секре-

тарем партийной организации тов.

Ивановым и председателем цехко-
ма тов. Солодовым. Авторы пи-

шут:

«Сланцеперерабатывающий ком-
бинат сообщает, что материал,

опубликованный под заголовком

«Снова о простоях», не соответст-

вует действительности.
В погрузочно-транспортном цехе

комбината организована кругло-

суточная работа по выгрузке
сланца из вагонов. Имеются четы-

ре бригады, укомплектованные со-

гласно штатному расписанию.

В основном в бригадах работа-
ют кадровые рабочие. Системати- ;

чески выполняют нормы выработ-
ки. Механизация погрузочно-раз-
грузочных работ по комбинату со-

ставляет 97 процентов.

С декабря в связи с наступле-

нием морозов и поступлением слан-
ца в смерзшемся состоянии брига-
ды грузчиков увеличены, в отдель-
ные сиены работают до 40—60
человек; хотя этого можно было
бы н не делать, если бы тресты
«Ленйнградсланец» и «Эстонсла-
нец» выполняли правила погрузки:

грузили сланец в зачищенные ва-
гоны, . проводили профилактиче-
ские меры против смерзаемости.

При погрузке мелкого сланца
на Прибалтийскую ГРЭС тресты

«Ленйнградсланец» и «Эстонсла-
нец» профилактику не применяют.

Прибалтийская ГРЭС вагоны от

остатков не очищает, на стенках

и люках остается слой   примерз-

шего сланца до 50 и более санти-

метров. Пока от станции Сблдино
вагоны идут до станции Иыхви
(пункт погрузки), эти остатки еще

более смерзаются. Трест «Эстон-
сланец» также без зачистки загру-
жает эти вагоны технологическим
сланцем. На комбинате выгрузка

осуществляется через нижние лю-
ки.   Люки   приходится   отбивать

Рейд   газетЫ

„Знамя  труда"
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лопатами, кувалдами, так- как они
примерзают к сланцу, и проби-
вать ломами смерзшийся слой
мелкого сланца, на что уходит
много времени и затрачивается
много сил. Комбинат применял

отбойные молотки, вибраторы, но

это не дало никакого эффекта.

Для того чтобы шахты не про-
стаивали, им самим в первую оче-
редь необходимо выполнять усло-

вия погрузки.

В 1967 году на приемных уст-

ройствах выполнена работа по ме-

ханизации закрытия люков, это в
значительной степени облегчило
труд грузчиков».

Так написано в ответе.

Участники рейда побывали в по-

грузочно-транспортном цехе ком-

бината и встретились с бригадой
грузчиков, которой руководит
П. Садкаускас.

•>— Работа у нас тяжелая: ку-
валда, лом, лопата всю смену не
выходят из рук, — говорит брига-
дир.                                     :   ■       .

И в подтверждение своих слов
он берет в руки кувалду, с ее по-
мощью открывает у вагона раз-

грузочные люки. Следом за брига-
диром движутся вдоль вагонов
члены бригады С. Казаченок,
А. Дмитриев, Н. Яковлев. В их
руках ломы, которыми они шуру-

ют в открытых люках.

— А немного погодя возьмем-

ся за лопаты, — говорит Садка-
ускас.

От 30 до 80 процентов сланца,
пс его словам, остается в вагонах.

Остаток лопатами сбрасывают в
люки.

Трудно дышать грузчикам. Сла-
нец   из люков с грохотом , падает •

в бункера. Оттуда тотчас выбра-
сываются    густые    бурые облака
сланцевой пыли.

—  Вот и крутимся в этой пыли

целый день', — жалуются грузчи-

ки.

Борьба со сланцевой пылью,

как выяснилось из разговора с

рабочими, для руководителей ком-

бината пока что неразрешимая

проблема.

Может быть, следует применить

водяное орошение или поста-

вить вытяжной вентилятор? А
на первый случай надо использо-

вать специальные маски-фильтры.

Теперь о механизации работ,
связанных с выгрузкой сланца. В
цехе пока что царствуют кувалда

и лом. Правда, для закрытия лю-
ков есть тельферы, только они

больше для вида. Пользы от них
почти никакой.

—  На трех разгрузочных пло-

щадках имеется- шесть тельферов,
говорит П. Садкаускас, — из них

исправны только два. Тельферы
то и дело ломаются. Бывает так,

что вагоны со сланцем надо под-

тянуть к бункеру. Грузчики в та-
ком случае ждут, когда подойдет
паровоз. А ведь можно и без него

обойтись, будь в их распоряжении

лебедка.

—  На выгрузку партии вагонов

с мелким сланцем с отвалов сог-

ласно нормам отводится 45 минут,
а разгружаем не менее двух часов,

. — продолжает бригадир, — Эти
спрессовавшиеся глыбы остаются

на поверхности металлических ре-
шеток, покрывающих бункера.
Грузчики оттаскивают глыбы в
сторону, разбивают кувалдой, А
разве нельзя применить отбойный
молоток?

В зимние месяцы руководители
цеха обычно ссылаются на недоб-
росовестных поставщиков и на
мороз. Но ведь и в летние месяцы
кувалда, лом и лопата— основные
орудия труда. А там, где процве-
тает ручной труд, порядка не жди.

Руководителям и специалистам

комбината следует подумать о

том, как упорядочить организацию

разгрузки сланца, облегчить труд
грузчиков.

УЧАСТНИКИ' РЕЙДА:
Л. ХРИСТЕНКО - секре-
тарь комсомольской органи-

зации треста «Ленйнград-
сланец», Е. ЛЕКС — секре-
тарь комсомольской орга-

низации комбината «Слан-
цы», В. ПАПУШИН — сот-
рудник редакции.

ханячеюкото объединения     М, П.
Панфилов.

О большой гордости за дейа и

свершения, которые произошли в

-Ленинградской области за пос-

ледние два года, говорила доярка

совхоза имели Володарского
Лужского района Герой Социали-
стического Труда Е. И. Герцик.
На примере своего района она

показала, какие ощутимые и ра-

достные перемены произошли в
деревне.

Первый секретарь Правления
Ленинградского отделения Союза
писателей РСФСР Д. А. Гранин
сказал в своем выступлении, что
сейчас в работе писателей, как

никогда, необходимы активность
авторской позиции, масштабность,
умение отобразить коренные со-
циальные проблемы современно-
сти. Это нашло отражение в про-

изведениях, написанных .ленин-
градцами к 50-летию Великого Ок-
тября, в работе по подготовке к

100-летию со дня рождения

В. И. Ленина. В то же время не-

которым авторам явно не хватает

глубокого вторжения в современ-

ность, духовной связи с главными

гражданскими и нравственными
проблемами нашей жизни.

— Дальнейший рост производи-
тельности труда в машинострое-
нии — одна из важнейших проб-
лем промышленности, — сказал

директор научно-исследовательско-
го и проектно-конструкторского
института технологии машино-
строения П. Д. Хижняк, Он под-

черкнул, что решение этого вопро-
са имеет для ленинградской инду-
стрии особое значение, так как в

нашем городе более 50 процентов

рабочих занято в машиностроении.
Свыше 120 предприятий, многие

институты города готовят сейчас
предложения по улучшению спе-

циализация и внутризаводского
кооперирования. Практическая
работа в этом направлении уже

доказала высокую эффективность
специализации, указал оратор.

— Совершенствованию деятель- '
ности производственных объедине-
ний, хозяйственной реформе, пере-

ходу предприятий на пятидневную
рабочую неделю — решению этих

задач подчинена вся деятельность

объединения «Скороход». Партий-
ная организация направляет ком-

мунистов на поиски новых мето-

дов и форм партийного влияния,

на повышение экономической эф-
фективности, развитие соревнова-

ния, повышение боеспособности
партийных организаций. Постоян-
ное внимание уделяется идеологи-
ческой работе.

Анализу этой деятельности по-

святила свое выступление секре-
тарь парторганизации объедине-
ния О. В. Стрельцова.

— -В многогранной работе пар-
тийных организаций надежным по-
мощником всегда выступают проф-
союзы, — заявил председатель Ле-
нинградского областного Совета
профсоюзов Б. А. Попов. Он рас-

сказал о развитии   соревнования,

С большой речью на конферен-
ции выступил тепло встреченный
делегатами Генеральный Секретарь
ЦК КПСС Л. И. Брежнев. Его
речь была выслушана с большим
вниманием и неоднократно преры-
валась аплодисментами.

(ЛенТАСС)

.^шНк^

ДРУЖБЕ
КРЕПНУТЬ

Детский сектор Дворца культу-

ры         сланцеперерабатывающего

комбината взял обязательство:
ежемесячно для учащихся сель-

ских школ проводить вечера отды-

ха, встречи с интересными людь-

ми, «огоньки», КВН в подшефном
совхозе «Родина».

Первая такая встреча состоя-

лась в Выскатском клубе.
Много ребят пришло в тот ве-

чер в свой клуб. Здесь и состоя-

лось первое знакомство работни-
ков Дворца культуры с учащими-

ся сельских школ.

На вечере были проведены иг-

ры, викторины, конкурсы на луч-

шее исполнение песен, плясок. По-
бедители в конкурсах получили

призы. В конкурсе на лучшую

песню участвовало 15 начинающих

солистов.    ^

Этот вечер можно считать на-

чалом дружеских встреч работни-
ков Дворца культуры с подраста-

ющим поколением Выскатки.
Очень скоро маленькие сельча-

не встретятся с участниками ху-

дожественной самодеятельности

Дворца культуры.

-          В. ВАЛЕНТИНОВА.

Нина Константиновна Лупанди-
на —продавец продовольственного
магазина № 42. Сейчас она рабо-
тает в колбасном отделе. Хорошо
отзываются о ней покупатели. К
каждому из них у продавца свой
особый подход.

—  Обаятельная, общительная,-*
говорят о Нине Константиновне в
магазине.

Продавец не только вежлива с
теми, кого обслуживает, она уме-

ет быстро и точно взвесить покуп-

ку, всегда позаботиться об ас-
сортименте. И не только об этом.

Нина Константиновна всегда по-

старается прийти на работу по-

раньше, чтобы оформить витри-
ны. Поможет навести красоту и
порядок на рабочих местах и в

других отделах.

—   Отзывчивая, внимательная,
с большим опытом, может рабо-
тать в любом отделе, — говорит
о Н. Лупандиной директор мага-
зина Лидия Марковна Галичкина.
Подумав, добавляет:

—   Побольше бы таких продав-
цов,

В. ИВАНОВА.
НА СНИМКЕ: Н. Лупандина.

Фото Я. Папушина.
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СОВЕТСКИХ
ВООРУЖЕННЫХ

с и л

НОВЫЕ
ДРУЗЬЯ
СЛАНЦЕВЧАН

.В красном уголке общежития
строителей допоздна светились

.окна. Здесь состоялась встреча
комсомольцев четырежды ордено-

носного Кировского завода и их
подшефной воинской части Ленин-
градского военного округа с ком-
сомольским активом нашего горо-

да.

Наши гости — участники лыж-
ного похода по местам боев одной
из гвардейских частей, путь кото-
рой проходил и через наш город.

С приветствием к ним обратил-
ся второй секретарь ГК ВЛКСМ
Вячеслав Селиверстов.

С- ответным словом выступил

секретарь комсомольской органи-

зации одного из крупнейших цехов

Кировского завода Леонид Про-
хоров. Он поделился опытом ком-
сомольской работы, рассказал о

трудовых традициях завода,- - о
связи с подшефными воинскими
частями, в которых служат питом-

цы завода.

Своими воспоминаниями о ге-
роических подвигах воинов гвар-
дейской части поделился ветеран
войны, полковник в отставке
Александр  Григорьевич Юшков.

Затем слово берет секретарь

комитета ВЛКСМ воинской части

офицер Козловский. Он рассказы-
вает о тех боевых традициях, ко-

торыми так ! гордится их часть.

Славную страницу в ее историю

вписал Дмитрий Молодцов, повто-

уйлшйй  подвиг Александра   Мат-
росов*

Руководитель группы лыжников

Валентин Иванов обращается во

словами благодарности за оказан-
ную встречу и в знак друЖбы Да-
рит ГК ВЛКСМ памятные книги

«Историю Кировского завода» и

«Кировец». Каждому участнику

вечера вручается значок с эмбле-
мой завода.

Шахтерский привет от имени

комсомольцев и молодежи треста

передала в своем выступлении

секретарь комитета ВЛКСМ тре-

ста «Ленйнградсланец»
Людмила Христенко. Она
приветствовала гостей на

сланцевской земле, по-

желала им легких дорог,

интересных встреч. В память об
этой встрече она вручила сувени-
ры — шахтерскую каску и кусок

сланца с памятными надписями.

С приветственным словом вы-

ступила и секретарь комитета

ВЛКСМ строительного треста

№ 31 Нина Алексеенко. Она вру-

чила гостям монтажную каску и

монтажный пояс и выразила на-

дежду, что дружба с кировцами

будет прочной.
Секретарь комсомольской орга-

низации управления сланцеперера-
батывающего комбината Галина
Яковлева вручила каждому лыж-

нику книгу о Сланцах.
Затем все вместе пели песни. На

другой день ленинградцы посети-

ли шахту № 1, побывали под зем-

лей, встретились с шахтерами.

После подъема на поверхность

на лицах гостей светились улыб-
ки. В руках у каждого — кусочек

сланца. Очевидно, гостям все
очень понравилось.

В память о посещении шахты

№ 1 гости оставили молодым шах-

терам книгу «Кировец», а комите-

ту ВЛКСМ треста «Ленйнградсла-
нец» — «Историю Кировского за-

вода».

Здесь же у шахты гости тепло

простились. Их дальнейший марш-

рут Гдов —Псков.

Л. АЛЕКСЕЕВА.

КАТЕРА ВЫСАЖИВАЮТ ДЕСАНТ

Приволжский военный округ. Личный состав танковой роты,

которой командует капитан А. И. Дмитрошкин, добивается отлич-

ных показателей в боевой и политической подготовке.

НА СНИМКЕ:   танки   на   учениях.

Фото А. Брянова.                                      Фотохроника ТАСС

Шли тяжелые оборонительные
бои на Северном Кавказе. Герои-
чески сражались защитники «Ма-
лой земли» под Новороосийоком.

И чтобы помочь им скорее вы-

бить немцев с кубанской земли,

командование Черноморского фло-
та и Северо-Кавказского фронта
разрабатывало план штурма горо-

да Новороссийска. Готовился к вы-

садке с моря непосредственно в
порт десант воинов 18-й десантной
армии и моряков.

Трудность осуществления такого

Плана заключалась в том, чго де-

вятикилометровая в длину и кило-

метровая в ширину Цемеокая бух-
та в черте города была перегоро-
жена железобетонным мол'ом ши-

риною в четыре метра, узкие воро-
та для прохода судов посредине

мола немцы заминировали.
Как быть? Как войти в порт су-

дам с десантом?
И командование решает: кате-

рам торпедировать бетонный мол

так, чтобы в образовавшиеся во-

ронки-пробоины смогли пройти су-

да с десантом.

Штурм намечался на 6 сентября
1943 года.

Моряки писали письма родным

и близким, заявления о приеме в

партию, готовили к бою технику и

оружие.

Я наблюдал, как боцман торпед-

ного катера, старшина первой
статьи Юрий Цирковский с двумя

матросами готовили свой малгн'Ь-
кий юркий корабль к походу. Ста-
рательно шваброй мыли палубу,
драили кирпичным порошком по-

ручни и другие медные предметы.
Закончив большую приборку,
Юрий принес Два ведра. Одно ' с

пушечным салом, другое — с крас-

кой. Засучив по локоть. рукава ро-

бы, матросы принялись чисто "сма-
зывать торпеды. А на одной стар-

шина суриком написа"Л: «Сй'ёрТь
фашистам!» и, немного подумаа,
добавил: «От морячков Ч. Ф>. ' ч

За два часа до высадки десанта
началась оглушительная артподго-
товка. Стреляли орудия береГовух
батарей всех калибров. С моря

стреляли корабли.
Десантники под прикрытлем арт-

огня выходили на исходный рубеж.
Впереди шли торпедные катета под

командованием капитана второю

ранга Дьяченко, а за ними — кате-

ра «морские охотники» и шхуны с
десантниками.

Взвилась в небо зеленая ракета.
Залп! И взлетели в воздух ^огром-

ные глыбы (5етона. Торпеды, выпу-

щенные с катеров, взорвали мол,

который десятки лет защищал

порт от ветров и волн, бьющих   с

моря. Образовалось восемь воро-

нок-пробоин, куда устремились ка-

тера. с десантом.           ;;

, Цемеская бухта, кипгл'а.. га =.рэз-

.рывов вражеских . снарядов. Про-
жектора своими лучам,» разрезали
ночную мглу, рыскали по,-врде

Одна вражеская ^батарея, оербёйно
. интенсивно вела ■ огонь ^окате^ам ,

мешала высаживать.дёсднт.- ■ - : :.

- -«Нужно ее уничтожить», — про-

мелькнула мысль у командира
торпедного катера- Старшего лейте-
нанта- Андрея Чедацева. А.чем-?г-И
ОН- лривям-ает'-омелве,- дерзкое?.4№-
шение — ударить торпедой. --..> -

Андрей быстро, ^ра'звернул; катер,

"на" большой скорости 'приблизйД^я
к ■'бйтарёе ' противника' и 'вшусхил
Последнюю торпеду. Расчеты "оп-
равдались. Торпеда," пущенная в

пулевом положении (поверх воды),
за счет своей скорости ' и густой А
смазки вылезла на отлогий берёг, ™
«проползла яа брюхе» по мелкой
гальке и, ударившись в гба"тарею,
рванула, ; Огромной "силы взрыв

навсегда заставил 'замалчать ' фа-
шистское орудие.               '   :  '"'

. . Так- десант   получил ~ возмож-

ность высадиться на; берег,.-'-  - :

.        ^ ..... Н. ПАХОМКРВ,
главстарщинй'.'-запаОв.,

■Ч* 1*?"

(ЗШ^Й
Евгения Аврамовна не знает, кто

был тот летчик. Но всегда при
встрече с новым человеком она
тяжело вздохнет, даже всплакнет

и обязательно расскажет...
Это было в июле 1941 года, чис-

ло не помню. Стояла жара. Мы
пришли с поля на обед. Мы —

это женщины и подростки дерев-
ни Добрый Дуб, что на Гомелыци-
не. Мужья были на фронте. В де-

ревне остались старики да дети. У
меня было их тогда четверо:

большему,— восемь лет, второму —

шесть, а двое— совсем маленькие.

Мы уже знали, что такое война:
немцы сожгли почти вокгяашу де-
ревню. И только мой дом стоял

на окраине целехонький. Видно,
поленился фашист подойти и под-
жечь. Соседи перебрались к нам.

Всего жило нас в доме восемь се-

мей, и у каждой женщины — де-
ти. Меньше трех не было, а четы-

ре—семь.

Так вот пришли мы, значит, на

обед. И в это время в небе появи-

лись самолеты. Мы разглядели,
что один с красными звездочками,

а три с черными крестами. Само-
леты стреляли. И наш так извя-

вался, что мы думали он падает
подбитый. Но, смотрим, опять

стреляют. Один немецкий самолет

упал, горит, и второй закружился,

падает: Тут же и наш краснокры-
лый начал падать. От него отде-

лился какой-то комочек, потом' на-

дулся парашют. Мы зналя, что

летчик жив, что он сумеет спас-
тись.

, Сели обедать. И вдруг послы-

шались шаги. Мы выскочили на

двор. Перед нами стоял человек в

нательной рубашке и вг брюках
галифе. На одной ноге болталась
портянка, из другой, сочилась

кровь-    .,,'.-,.,
—  Дайте пить, — попросил он.

"Одна из женщин принесла мо-
лока.. Потом пригласили его в

дом, предложили одежду. Он шаг-

нул в комнату_и „остановился,. За
столом, на полу, на скамейках си-

дели наши дети и ели. Летчик -

переводил взгляд с одной группы

ребят на другую, как бы считал

их.                                              I
—  Не могу, — оказал он, .Ьо-

вернулся и вышел. Потом поспеш-

но подошел к забору, перелез че-

рез него и скрылся  во ржи.
—   Что с ним? —~~ опрашивали

женщины.

Вскоре послышался лай собаки
и чужой говор. Во двор нахлыну-

ли немцы с овчарками.

—  Где рус? — закричал, один из

них, видимо, старший.           ;-^   -

И, не дожидаясь ответа, фашисты
полезли в дом, в сарай, в погреб...

Дети испугались, аГайлакали. Мы
тоже струхнули.. А старший; немец

что-то' кричал. Нас З'апнал:и*в угол

двора.

В это время одна овчарка .потя

нулась к заборьу -и яерёмахяулачче- 1
рез него в том месте* где недавно

перелезал летчик^ :Немщы,.да??и-
лись -вслед. , --у   -   ■    ,.    -, ' ^4

Через .н^^^пжо.-минутрорлаща- <

, лись-выютрёлы. А .потом чем^щдо

.вечера бродили-во ржи;, ч-те-то -ис-
кали. ■. .'-..Г'ГГ , „ ,   .' ,, .о.,:^

Позже "мы 'узнали; ; чтс!-,ле?Аик
убил трех немцев и двоих^ шшил.
И -.сам погиб,    ';"•■  :    ■'- "   -

На Другой' день наши мальчиш-
ки привезли -\ летчика' "на 'тачке.
Похоронили его недалеко от дома,

а после : войны мперёнесли -остэйки
в братскую могилу.

— Это был- свой, — заканчивает

обычно' рассказ Евгения Аврамрвг
на. —  Свой незнакомец, кэторУЛ*
отвел смерть ,от наших детей."-

Г. ЧЕРТКОВ. Щ

Зам. редактора

5. С. МЕЛЬНИКОВ

■'= === '= = = !ЭТгзг '=° = г

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 2? ФЕВРАЛЯ
10.00 — Программа пере-

дач. 10.05 — Теленовости.
10.15 — Для младших

школьников: «У зеленой
лампы». 10.45 — 11.30 —

Документальный         фильм
«Москвичи в 4Ьм» и «Под-
виг народа бессмертен».
14.55 — Программа пере-
дач. 15.00 — «В эфире -- -

«Молодость»; «Сталь меча
и орала». 17.00 — Торжеств
венное заседание и концерт,
посвященные 50-летию Со-
ветской Армии. В перерыве:
«Время». 22.00 — Литера-
турный театр: А. Твардов-

. ский — «Василий. Тёркин».
23 00 — 23.,15 — Только
факты.

ПЯТНИЦА, 23 ФЕВРАЛЯ
10.45 — Программа пере-

дач. 10.50 — Для школьни-
ков: .*Светит звездочка».

Д 1.30 — «По следам леген-
ды». 12.00 — «Наследники
влавы». 12.30 — «На страже

Родины». 13.15 — 14.00 —

«Радар». Тележурнал. 16.00
—Программа передач. 16.05
«Подвиг». Телеальманах.
17.05  — Теленовости.  17.15
—  «Славься армия нашей
державы)». 18.30 — «Музы-
кальный маяк». 18.45 — Фе-
стиваль фильмов, посвящен-

ный 50-летию Советских
Вооруженных Сил: «Народа
верные сыны». 21.45 — «Эс-
тафета новостей». 22.30 —

«Шаги в солнце». Музы-
кальный фильм. 23.20 —

23.30 — Только  факты.

ПОКАЗЫВАЕТ
ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 22 ФЕВРАЛЯ
9.00 — Программа пере-

дач. 9.05 — «Телешкола».
Биология для учащихся VI
классов: «Мхи». 9.20 — Ки-
ножурнал. 9.30 — «Детский
экран»:             мультфильмы
«Можно и нельзя» и «Сего-
дня день рождения».   10.15
—   Для младших школьни-

ков: «У зеленой лампы».

Рассказы о книгах (из Ле-
нинграда). 22.00 — «Акту-
альная камера». 22.35 ' —
«Ледовый поход».   23.00 —

23.20  — «Советская поэзия

20-х годов».

ПЯТНИЦА, 23 ФЕВРАЛЯ
9.00 — П2ограмма пере-

дач. 9.05 — «Телешкола».
Черчение для учащихся X
классов: «Сборочный чер-

теж». 9.30 — «Путь в нау-
ку».             Документальный
фильм. 9.50 — Художест-
венный фильм «Сын двух

отцов». 11.30 — «По сле-

дам легенды» (из Ленин-
града). 12.30 — «На стра-

же Родины». Репортаж с

выставки, посвященной 50-
лётию Советских' Вооружён-
ных Сил. 18.30 — Вечерняя
программа. 18.35 — «По-
сторонним вход воспрещен».

19.05   "—    Художественный
?1ильм «Я солдат, мама!»

«Ленфнльм»). 20.30 —Кон-
церт духового оркестра Тал-
линского гарнизона. 21.00 —

«Они встретились опять».

Документальный , фильм,
21.30 — «Актуальная каме-

ра». 22.05 -^ «Сегодня, 25
лет назад...». 22.45 — 23.10
— «Приветствие братьям по

оружию».

КИНО

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОР-
НЯКОВ. 22 февраля — ки-

нофестиваль, посвященный
50-летию Вооруженных Сил.
Кинофильм «Великая битва
на Волге». Начало в 16 час.

Вход свободный. Цветной
индийский художественный
кинофильм «Цветок в пыли»

(две серии в один сеанс) .

Начало в 18, 21 час.

КИНОТЕАТР      «ТРУД».
22 . февраля • — кинофёсти-'
валь «Солдатам Родины по-'

свящается».  ■ Художествен-

ный кинофильм «Сердце
друга*. Начало в 16, 18 ча-

сов. Для Детей —в 16 часов.

Художественный кинофильм
«В в часов - вечера после

войны». Начало в 10, 12, 14,
20, 22 часа. 23 февраля —

кинофестиваль «Солдатам
Родины посвящается». Ху-

дожественный кинофильм 1

«Я солдат, мама*. Начало

в 10, 18 часов. Дли детей—
в 16 часов. Художественный .;

кинофильм,, «В в часов.'

вечера после войны». Нача-

ле- в-.';12,. 14:..насов. Новая

цветная   кинокомедия   «Нет •

и да»     (киностудия-  «Мое-'
фильм») .    Начало в  20, 22
часа.       '■

КЛУБ       СТРОИТЕЛЕЙ.
22 февраля—- художествен-

ный кинофильм,  "«Операция
' «Святой Януарйй». ; ;НаЧ4ло

в  18, ,20 ЩШ 23 ■'февраля
'—...", художественный- ' кино-
фильм" '«В. .6" часов вече-

ра после' войны». Нцчпдо в

^18, 20,ча"с6в,. ',•.        V ,.

:1 •: /КЛУБ .^ «ШАХТЕР»; г ^З
, .феврале ценовый осудаже-

с;твеннь(й кицрфцдьм, «Сер-
гей Л азо^: Щтада К . 1^, 19,

•21; ч^'ТаЬцейдаййай венер.л
-Начало'д 21' чк'ё,.' *, ,   ' Г.  Ц"

К0НТ0РА «СЛАНЦЫМЕЖРАЙГАЗ» доводит до све-

дения веек квартиросъемщиков о том, что ПОСЛЕДНИЙ
СРОК ПЛАТЫ ЗА ПОЛЬЗОВАНИЕ ГАЗОМ — НЕ ПОЗД-
НЕЕ 27 ЧИСЛА КАЖДОГО МЕСЯЦА. Абонентам, не уп-

латившим своевременно за нользование газом, пода.ча

газа в квартиры будет прекращена без дополнительно-

го предупреждения.

Книжки уплаты за газ необходимо получить в

конторе «Горгаза» по адресу: г. Сланцы, ул. Дзержин-
ского^ дом >6 1б-а.

Горгаз.

ТРЕВУЩЩ
СЛАНЦЕВСКОМУ ЛЕС-

ХОЗУ! Для рйббты на стан-

ках в цехе щйрпртрёба ста-

ночники и помощники ста-

ночников, лёсорубь! для- ра-

боты в лесу;    : е - ; ■" " "

Обращаться 'по ^адресу:
г. Сланцы, улица Зелёная
Роща, дом №12.  ;:    - ■ ■■'

Газета выходит

пять раз в неделю.
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